



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Huesca: mes 2 pesetas
 Fuera . . . Trimestre . . . 6 . . .
 . . . Semestre . . . 12 . . .
 EXTRANJERO, AÑO . . . 42 . . .
 NUMERO SUELTO 0'15 CENTIMOS
 Apart. n.º 20 : Franqueo concertado
 NO SE DIVULGEN LOS PRECIOS

Año XVI

Número 5.577

HUESCA, Miércoles, 6 de Mayo 1936

Redacción y Administración Duquesa de Villahermosa, núm. 12, pral.

Teléfono número 75



ROGAD A DIOS EN CARIDAD
 POR EL ALMA DE

DON JOSE SANTAMARIA BARRABES

Que falleció en Altorricón, a los 47 años de edad

R. I. P.

Sus apenados esposa Francisca Dalmau de Santamaria; hijas Carmen e Irene; padre José Santamaria Vidal; hijo político Jaime Novell; hermanos Ramón, Francisco, Matilde, Bartolomé y Luis; hermanos políticos Teresa Tomás, Vicente Tomás, Dolores Ariño, Eduviges Novell, Antonio, Pascual, Manuel, Ramón y Conchita Gabás; sobrinos y demás parientes y amigos,

Suplican una oración en sufragio del alma del finado.

Altorricón (Huesca), Mayo de 1936.

La justicia de las izquierdas

Madariaga, nos referimos a don Dimas de Madariaga, sabe hermanar de manera singularmente grata su condición de obrero y su calidad de diputado. No es de esos estuquistas que se olvidaron ya de estucar, ni de esos panaderos que ya no se acuerdan de amasar. Es el honrado diputado de derechas que, a pesar de atender como pocos sus deberes representativos y parlamentarios, concurre a su diario trabajo en la fábrica. Es el auténtico obrero y es el diputado ejemplar. Ni se aprovecha de su nombre de trabajador para conquistar un acta. Ni se aprovecha de su acta para dejar de ser trabajador. De trabajador llegó a diputado y, a pesar de ser diputado, continúa siendo trabajador.

Lo dicho ni pretende ser una semblanza ni siquiera es un elogio de Dimas de Madariaga. La semblanza estaría de más, por ser de sobra conocido el batallador diputado y propagandista. El elogio no es tampoco necesario, porque su vida rectilínea y su obra ejemplar se elogian solas.

Madariaga, con la oportunidad de siempre y con la energía que caracteriza toda su actuación, ha puesto al descubierto la tan cacareada Reforma Agraria que lleva a cabo el Frente Popular y ha expuesto a la pública vergüenza la justicia de las izquierdas.

La Reforma Agraria (El reparto) La distribución justa de la propiedad rústica (Los pobres trabajadores de la tierra) (Los pobres arrendatarios desahuciados que se quedan en la calle sin tierra que trabajar y sin pan que llevar a la boca de sus hijos...)

¿Os acordáis de esos temas electorales que esgrimían las izquierdas a la hora de ganar votos? ¿No habéis oído a las izquierdas otros muchos temas parecidos a esos cuando con ello se dedicaban a pescar incautos y a cazar sufragios?

Pues todo eso, que «honradamente» repetían hasta la saciedad para ganar las elecciones, ha quedado reducido a huecos tópicos al cabo de unas semanas. Todo eso ha sido arrumbado y relegado al olvido tan pronto lograron lo que pretendían, esto es, ganar aquella lucha electoral por los medios que preciso fuera.

Una finca que cultivaban 123 colonos ha sido ocupada («para dar trabajo»); ahora la cultivan 21 colonos solamente y los otros ciento dos han quedado en la calle, sin tierra en que ocupar sus brazos y sus yuntas, sin trabajo en que emplearse y sin pan que dar a sus hijos. ¿La Reforma Agraria? Bello tópico arrumbado ya. Eso no es sino una palanca política que conquistó votos por falaces procedimientos y con la que asedió criminalmente por hambre a cien honradas familias de pobres colonos y obreros agrícolas.

En otra finca, el Instituto de Reforma Agraria, mejor dicho, sus torpes inspiradores izquierdistas, arrojan a diez familias que no tienen otra tierra que trabajar para entregar las tierras a otros diez colonos que ni son más pobres ni más necesitados pero que votaron al Frente Popular. ¿Reforma Agraria? Aquello era solo un anzuelo deslumbrador. Se olvidó ya, para quedar ahora convertido en instrumento del más despreciable caciquismo con que atropellar y combatir sin alma al pobre adversario aunque sea un necesitado y aunque se llame obrero.

En otro pueblo, se ocupa una finca de cuatro hectáreas que es la única que posee su propietario y de la que vivía su familia, por la sola razón de que ese tremendo «latifundio» pertenecía a un honrado derechista. En otro, se arroja de unas tierras a tres honrados trabajadores y por toda justificación oficial se dice que «son unos carcas».

¡Reparto! ¡Justicia social! ¡Los Pobres trabajadores de la tierra! ¡Los pobres colonos desahuciados! Bellos tópicos electorales. Torpe instrumento político de persecución. Criminal palanca caciquil del Frente Popular.

Esa, esa es la obra nefasta de los estuquistas, de los tipógrafos y de los panaderos que dicen encaminar toda su actuación a la defensa del obrero y del trabajador. Esa es la obra criminal que en periodo electoral llamaban pomposamente «Reforma Agraria».

Y esa es también la justicia izquierdista que días pasados puso al descubierto en el Congreso, con aquella hombría de bien e integridad tan suyas Dimas de Madariaga, el honrado obrero y diputado de Acción Popular.

JOSE MONCASI SANGENIS
 Diputado a Cortes

Subastas de reparación de carreteras

Ayer mañana se celebró en la Jefatura de Obras Públicas, de Huesca, la subasta para la reparación de carreteras de esta provincia con el siguiente resultado:

Carretera de Huesca a Monzón, kilómetros 22 al 23, fué adjudicada a don Emilio Duró, por la cantidad de 77.977 pesetas.
 Carretera de Zaragoza a Fran-

ca, kilómetros 162 al 166, adjudicada a don Cristóbal Mateos, por 40.825 pesetas.

Carretera de Caspe a Selgua, kilómetros 77 al 82, adjudicada a don José Sala Amat, por la cantidad de 38.041 pesetas.

Carretera de Jaca a El Grado, kilómetros 30 al 34, adjudicada a «Bilbaina de Firms Especiales», por 32.669 pesetas.

Carretera de Bolea a Sariñena, kilómetros 68 al 73, adjudicada a don Salvador Cuota, por 39.916 pesetas.

Carretera de Monzón a Benabarre, kilómetros 0 al 6, adjudicada a don Manuel Payaño Ariño, en 30.248'50 pesetas.

Carretera de Huesca a Monzón, kilómetros 28 al 34, adjudicada a «Bilbaina de Firms Especiales», por 45.835 pesetas.

Carretera de Jaca a Sangüesa, kilómetros 4 al 7, desierta.

Carretera de Caspe a Selgua, kilómetros 82 al 87, adjudicada a don José Salas, por 39.860 pesetas.

Carretera de Jaca a El Grado, Broto a El Grado, kilómetros 81 al 86, adjudicada a don José Salas, por 36.060 pesetas.

Carretera de Grañén a Huesca, kilómetros 15 al 26, adjudicada a don Eloy Sarasa, en 40.900 pesetas.

Carretera de Barbastro a la Frontera, kilómetros 30 al 36, adjudicada a «Bilbaina de Firms Especiales», en 35.826 pesetas.

Carretera de Huesca a Monzón, kilómetros 35 al 38, adjudicada a «Bilbaina de Firms Especiales», en 40.000 pesetas.

Carretera de Zaragoza a Francia, kilómetros 125 al 130, adjudicada a don Antonio Suler Subías, en 40.000 pesetas.

Carretera de Caspe a Selgua, kilómetros 87 al 92, adjudicada a don José Salas Amat, en 38.560 pesetas.

Carretera de Broto a El Grado y Barbastro a la Frontera, kilómetros 15 al 14 y 19 al 20, adjudicada a «Bilbaina de Firms Especiales», por 35.990 pesetas.

Carretera de Orna a Jánovas, adjudicada a don Heliodoro Sánchez, en 32.851 pesetas.

Carretera de Barbastro a la Frontera, kilómetros 28 al 30, adjudicada a «Bilbaina de Firms Especiales», en 45.890 pesetas.

Carretera de Bolea a Sariñena, kilómetros 35 al 36, desierta.

Carretera de Fraga a Alcolea, kilómetro 3, desierta.

Se reunió la minoría socialista

Ha de celebrarse una nueva reunión en la que se acuerde si han de ser consultados los compromisarios del partido en lo referente a la elección del Presidente de la República.

MADRID. — Sobre las once de esta mañana se reunieron los diputados de la minoría socialista en una de las secciones del Congreso. La reunión fué presidida por el señor Largo Caballero.

Terminada la reunión, uno de los diputados manifestó a los periodistas que se había adoptado el acuerdo de apoyar la candidatura de don Manuel Azana para ocupar la más alta magistratura de la Nación.

La minoría ha de celebrar una nueva reunión. Esta tendrá lugar mañana y en ella se determinará la procedencia o no de reunirse conjuntamente con los Compromisarios de significación socialista.

Diputación de Huesca

El Parque y el paro obrero

Nuevamente ha vuelto a ser puesto sobre el tapete, con visos ya de posible cristalización, el viejo tema del ensanche del Parque y consiguiente prolongación de la Avenida de la Libertad; y no sólo es tratado con perfecta unanimidad en la Prensa local, sino que ha vuelto a crear estado en esferas oficiales; prueba palpable de ello es un común sentir de la ciudad que anhela ver pronto convertido en realidad lo que hasta ahora no son más que proyectos, deseos e ilusiones.

Y la ocasión es ciertamente bien propicia, como no lo fué nunca, ya que mejoras y reformas de esta envergadura, además de lograr el embellecimiento y dar mayor prestancia a la ciudad, contribuirían eficazmente a disminuir el paro obrero, que cada vez ha de presentarse con síntomas más alarmantes.

En efecto: el decorar y revocar algunas casas, medida plausible que elogiamos, como todo cuanto tienda al ornato de Huesca, no es en modo alguno solución práctica; es un «tanto en pie» que poco resuelve, ya que en brevísimo espacio de tiempo, si hay, como suponemos, constancia en la autoridad municipal, ofrecerán las calles de Huesca otro aspecto más decoroso y de mejor efecto, y no habrá ya fachada a la cual acudir ni obra por ejecutar.

En cambio, el ensanche del Parque, la prolongación de esa hermosa calle, no sólo proporcionaría trabajo intenso durante mayor período de tiempo, sino que permitiría, con grandes beneficios para el Ayuntamiento, llegar a realizar lo que en todas partes constituye una obsesión, que es el trazado inteligente y metódico de una barriada de casas modestas, pero higiénicas y alegres para obreros, en cuya construcción, a su vez, hallarían los de todos los oficios trabajo diverso y esto sí que mitigaría eficazmente el problema del paro.

El señor Cardenera, feliz iniciador de la idea en el Ayuntamiento en su primera etapa, salió de la Casa Consistorial sin tener la satisfacción de llevarla a la práctica, contentándose simplemente con exponer lo que estaba ya en el ambiente general.

Mai haría, muy mal, en volver a resignar el mando sin haber realizado obras que son de tan positivo beneficio para la ciudad, tan provechosas económicamente para el Ayuntamiento y tan ventajosas y positivas para la clase obrera que, en general, hallaría trabajo durante larga temporada.

Se nos informa, que no existen serias dificultades por parte de propietarios y de los llamados directamente a intervenir en el asunto. Pero si surgieran, capacidad suficiente tiene el señor alcalde, y medios la Corporación municipal para darles satisfactoria y pronta solución; y ni aquél ni ésta pueden desoir en modo alguno las demandas de trabajo que tan justa y apremiantemente vienen formulando los obreros.

Huesca está deseando aplaudir lo que en este respecto resuelvan el alcalde y sus compañeros de Concejo,

X.

Un Congreso en Caspe

Se trató del Estatuto Aragonés

El último domingo tuvo lugar en el Teatro Goya, de Caspe, el acto de clausura del Congreso que se venía celebrando desde el día primero del corriente en pro del Estatuto Aragonés.

Asistieron representaciones oficiales de las provincias aragonesas, cuyos miembros intervinieron exponiendo iniciativas relacionadas con los respectivos intereses y problemas distintos que a cada provincia afectan.

El representante de Huesca, don José María Vía, presidente de la Diputación, dijo que el deseo en el Congreso exteriorizado hacia mucho tiempo que nuestra Diputación lo sentía, por ser esta una de las provincias más olvidadas por los Poderes públicos.

Se ofreció a tomar parte en la lucha para el engrandecimiento de Aragón y de España.

Fueron aprobadas las siguientes Bases, cuya publicación nos ruega la Comisión organizadora del Congreso:

La personalidad de Aragón

La personalidad de Aragón queda definida por el hecho histórico y la actualidad de querer ser.

Como consecuencia de la anterior afirmación, proclamamos la libertad absoluta de la región aragonesa, para el pleno desarrollo de su vida pública y ésta se constituye en Región Autónoma dentro del Estado español. Las materias de su competencia se determinarán con arreglo a los artículos 14 al 22 de la Constitución vigente.

Del territorio

El territorio de Aragón lo constituyen las actuales provincias de Zaragoza, Huesca y Teruel. Las posibles agregaciones, podrán realizarse conforme la razón natural por afinidad de intereses.

Las riquezas del suelo y del subsuelo, y las fuerzas naturales, forman el patrimonio de Aragón.

El Gobierno podrá establecer dentro de Aragón, las demarcaciones territoriales que estime convenientes, con objeto de que sean administradas con mayor eficacia la vida de los intereses aragoneses.

Del ciudadano aragonés

El ciudadano aragonés lo es por el solo hecho de sujetarse a las le-

yes de Aragón y estar bajo su jurisdicción directa.

Todo ciudadano puede ser elector y elegido en los cargos públicos y magistraturas, con arreglo a las leyes constitucionales y a la legislación complementaria aragonesa.

Las Cortes

a) Las Cortes aragonesas esencialmente democráticas, se constituirán por sufragio directo y secreto del ciudadano aragonés.

b) El Poder legislativo reside en las Cortes, y el ejecutivo en el Consejo elegido en el seno de las mismas.

c) Este Consejo de Cortes, tendrá un Presidente elegido por el Parlamento.

Del Poder Judicial

Residirá un Tribunal de Casación, que entenderá en última instancia de las materias de derecho civil aragonés, y en lo contencioso-administrativo proveniente de Tribunales y Juzgados de Aragón.

También podrá entender en todos aquellos asuntos que la ley le confiera expresamente.

Los Municipios

Los Municipios aragoneses, alma y cuna de nuestro pueblo, serán libres para hacer y deshacer y poseerán la estructura de una autonomía plena, sin más limitaciones que la Ley orgánica dimanada de las Cortes aragonesas.

Funciones y delegaciones

Se reconoce tácitamente la facultad del Poder Central para todas aquellas funciones que por la Constitución vigente se reserva al mismo.

Contribuirá a los gastos del Estado, proporcionalmente a su riqueza y población.

Cultura

La enseñanza primaria será obligatoria, gratuita y laica.

El ingreso en los centros superiores de cultura, se hará mediante selección limitada y su enseñanza será también gratuita.

La Universidad de Aragón debe ser elemento director de la cultura aragonesa. Asumirá funciones de extensión universitaria según el formato de última modernidad, con carácter de máxima autonomía económica e intelectual. Se creará

EFEMERIDES OSCENSES

M A Y O

El día 6 de 1286 estando en Huesca el Rey Alfonso III concedió permiso a los religiosos del Convento del Carmen, para que pudieran practicar una puer- ta, que sin largos rodeos les permitiera la entrada en la ciudad, ya que se les impedía la muralla.

El Convento del Carmen de Huesca se fundó en 1187 en una iglesia muy antigua de San Macario Alejandrino, al que había gran devoción en la comarca por ser abogado contra el cáncer. Antiguamente iban en procesión el Cabildo y ciudad a celebrar la fiesta de San Sebastián, para implorar la intercesión del Santo contra la peste.

El mismo día de 1809 regresaron a su Convento de las Capuchinas, las religiosas, que por acuerdo de la Abadesa Doña Gregoria y consentimiento del señor Obispo, tuvieron que abandonar como medida de previsión, por temor a las fuerzas francesas dirigidas por Mortier. (V. el 4 de Febrero).

El mismo día de 1878 se construyó por cuenta del Ayuntamiento un pozo contiguo al puente de San Miguel, para proporcionar agua a las fuerzas de caballería que iban a alojarse en el Cuartel de San Juan.

Hoy está construido a la moderna por el ramo de Guerra, y una electrobomba eleva el agua por cañería subterránea.

El mismo día de 1890 fué condecorado con la gran Cruz de Isabel la Católica, el Obispo de Huesca, doctor don Vicente Alda, distinción que se juzgó muy merecida por su ilustración y virtud.

El mismo día de 1899 comenzaron a fijarse las zonas que habían de beneficiar los Pantanos de Roldán y de Santa María de Belsué.

El canal principal se trazaba por las inmediaciones del cerro de las Mártires y había de atravesar el río Isuela un kilómetro aguas arriba del puente de San Miguel.

El mismo día de 1922 el Ayuntamiento oscense tomó el acuerdo de dedicar una de las calles de la ciudad, a la memoria del hijo de esta provincia D. Luis Fatás Montes, Diputado y Senador por la misma, que había fallecido en Madrid en el mes anterior.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

un Centro de Estudios Aragoneses.

Economía y Hacienda

La Economía aragonesa aspirará a llenar en todos los órdenes posibles de su vida las propias necesidades, regulará su producción y consumo, estimulará el ensayo para asimilar nuevos géneros que le son preciosos y se inspirará en una evolución hacia un sentido social que garantice la vida digna de todos los ciudadanos aragoneses.

Se crearán para ello los organismos técnicos que plasmen en la realidad este derecho y orientación.

tería para la ejecución de trabajos manuales la corteza de pino. En el cuaderno publicado se hacen a los maestros recomendaciones en orden didáctico y se ofrecen unas láminas muy bien litografiadas para reproducir los trabajos conseguidos con ese material que permite una transformación fácil para dar aquellas formas y aquellas disposiciones que luego sirven para formar el mueble o el objeto que plasma el esfuerzo del niño.

Sobre esta publicación «Trabajos manuales de corteza de pino», hemos leído en varias revistas profesionales del Magisterio juicios críticos de franco y merecido elogio para los autores. Además, los inspectores de escuela de esta provincia han emitido sus informes reconociendo el valor de esta obra que plasma el esfuerzo y el trabajo de los jóvenes Gracia Bermejo y Bueno Altarriba.

A los autores nuestra felicitación más cordial por el éxito alcanzado por su obra que, indudablemente, ha de ser estimada por el profesorado de escuelas en todo lo que vale.

D. José Santamaría Barrabés

Víctima de un accidente de motocicleta al chocar con un automóvil, en el que viajaban el comandante militar de Barbastro y su capitán ayudante, falleció en Alorrición (Huesca), el día 4, el que fué en vida don José Santamaría Barrabés.

El finado, prestigioso industrial y muy apreciado amigo nuestro, pertenecía a familia muy considerada entre los altorricionenses, y por este motivo la divulgación de la desgracia produjo en el vecindario unánime condolencia.

Concurrían en don José Santamaría Barrabés singularísimas dotes de bondad y trato afabilísimo, por cuyos motivos se hizo acreedor a los afectos y cariños que le dispensaban cuantos le conocían a fondo.

Llevado de sus buenos sentimientos, don José Santamaría Barrabés socorrió a cuantos necesitados le pidieron ayuda; por esto y por sus entusiasmos, puestos a prueba a su paso por la Alcaldía, por cuanto afectaba a las cosas de su pueblo, ha dejado innumerables amigos que nunca podrán olvidarle.

A la par que elevamos el Señor una oración por el alma del finado, expresamos nuestro más sentido pésame a sus doloridos: esposa, doña Francisca Dalman de Santamaría; hijas, doña Carmen y doña Irene; padre, don José Santamaría Vidal; hijo político, don Jaime Novell; hermanos, don Ramón, don Francisco, doña Matilde, don Bartolomé y don Luis; hermanos políticos, doña Teresa, Tomás, don Vicente Tomás, doña Dolores Arifio, doña Eduvigis Novell, don Antonio, don Pascual, don Manuel, don Ramón y Conchita Gabás; sobrinos y demás familia.

Los autores utilizan como ma-

LAS IZQUIERDAS Y LA PRENSA EXTRANJERA

Las Izquierdas españolas, con Azafia a la cabeza, vienen lamentándose estos días de las «campañas tendenciosas» que dicen observar en la prensa extranjera en contra de España.

No sabemos hasta qué punto es cierta la queja, porque en la actualidad se llama tendenciosa a cualquier campaña; y la misma prensa española—si no existiera la censura—haría, según el parecer de las izquierdas, una gran campaña tendenciosa.

Pero tanto si la queja de ahora contra la prensa extranjera es justificada, como si no lo es, nadie puede dudar que es positivo que en el extranjero se han sostenido, en muchísimas ocasiones, campañas ciertamente tendenciosas contra nuestra patria.

Pero precisamente, los únicos que no tienen derecho a quejarse de ese carácter de las campañas extranjeras son los hombres de las izquierdas de nuestro país porque ellos han sido tradicionalmente, los iniciadores de esas campañas tendenciosas y de descrédito de España en el extranjero.

Entre nuestros recortes de prensa antigua, encontramos uno—y pudiéramos encontrar ciento por el estilo que refiriéndose a un hecho de hace pocos meses dice: «En el Congreso Internacional de la Justicia Penal que se está celebrando en Berlín, un delegado español, Eduardo Ortega Gasset, habló para exponer como extraordinario, repobable y digno de la general execración el caso de España.»

«De la manera como se expresó, bastará saber que los miembros de la Delegación española, entre ellos el señor Saldaña, estuvieron a punto de agredirle o de llegar con él a las manos y que también provocó la indignación más viva por parte del Embajador de España en Berlín.»

Y el señor Ortega y Gasset, por desgracia, no es un mirlo blanco entre las izquierdas españolas, si-

Del día

Siluetas de la calle

A ver quién echa una mano

El temporal de lluvias que hasta poco más de medio mes tuvimos con una terquedad que pocas veces se ha registrado, ha producido algunos daños. Llevó agua abundante al río, crecieron las barrancas y el ímpetu de las aguas robó terreno para cercenar la extensión de lo entregado al cultivo.

Y este daño ha llegado también para algunas de nuestras fuentes enclavadas en parajes de abundante umbría, tan visitadas por el público que cada vez se va aficionando más y más a las excursiones veraniegas para gozar de las delicias del campo.

Acaso Morana, con su fuente tan cuidada, su soto que brinda sombra tan agradable y el río que en algunos puntos se presta para la natación, sea uno de los puntos más concurridos de cuantos se encuentran en las cercanías de Huesca. Pero también allí el daño de los temporales últimos ha sido grande. El río, con aire de gran señor, ha derribado árboles, arrastró muros de contención, deshizo los pasos preparados para facilitar el acceso del público; pero lo más sensible es que aquella fuente que brindaba agua fresca en abundancia, fuente que había sido atendida por el entusiasmo de los más asiduos a ese lugar, ha quedado seca. La vena del agua procedente de filtraciones ha sido desviada con el corrimiento de porciones del terreno y hoy se ofrece allí, abrazada por el río, pero sin dejar salir por el caño ni una sola gota... ¡Lástima grande porque difícilmente puede encontrarse un lugar para el verano en tan buenas condiciones y a tan escasa distancia de la población!

Claro es que ese desperfecto será reparado. Tiene mucha parroquia el lugar para que se resignen los asiduos a no disfrutar del encanto de esa fuente. No faltarán voluntarios que, como hicieron la vez anterior, dejen la fuente de Morana en condiciones. No hay más remedio, amigos. Hay que echar allí una mano.

DON IMPERTINENTE.

no un simple sucesor y compañero de todos aquellos que apelaron a las naciones extranjeras en campañas de injurias contra España, con ocasión del proceso Ferrer y en otros cientos de ocasiones parecidas a éstas.

Nunca has sabido las izquierdas ventilar sus pleitos en casa. Ellas han sido, y nadie más que ellas, las inventoras y divulgadoras en el mundo de la «leyenda negra» y de la «españolada» con que en todas partes se nos afrenta y se nos difama.

Bien está protestar de las campañas tendenciosas contra España que se hagan en el extranjero. Pero ¿qué autoridad tienen, para hacerlo, las izquierdas, que han sido las iniciadoras y las impulsoras de casi todas ellas?

No está mal que experimenten ahora en sí mismas el resultado de sus procedimientos, si la queja que en estos instantes formulan es exacta.

FERNANDO

Una Asamblea de campesinos

Tuvo lugar en uno de los salones de la Diputación la Asamblea de campesinos organizada por el Sindicato Obrero Agrícola de Almuniente.

Asistieron representaciones de varios pueblos.

Expuesta por la presidencia la situación en que se hallan varios campos de esta provincia, se convino en que la única solución para terminar con su malestar consistía en implantar en esta provincia la Reforma Agraria; al modo que se ha hecho en otras provincias.

Por unanimidad se aprobaron varias conclusiones que serán elevadas a la superlidad.

También se acordó, a petición de los representantes de Alcalá y Lupiñén, pedir al ministro de Obras Públicas se activen varias obras en esta provincia, entre las cuales figuran:

El Pantano grande de Mediana, El Acueducto de Tardienta, La construcción del Pantano de Vadello.

La construcción del Pantano de Calcón.

La construcción del Pantano de Aiquezar.

La construcción del Pantano de Belsué.

Para la elección del nuevo Presidente de la República

Los comunistas votarán la candidatura del señor Azafia

MADRID.—A primera hora de esta tarde se reunieron los diputados de la minoría comunista, acordando votar la candidatura del señor Azafia para la presidencia de la República. Seguramente se reunirá mañana el Comité ejecutivo del Frente Popular para tratar de la designación del señor Azafia para la presidencia de la República, exponiéndose las contestaciones dadas a los requerimientos hechos a los sectores políticos que integran dicho Frente.

Se preguntará al actual presidente del Consejo cuándo ha de hacerse pública su candidatura, pues desde ese momento el señor Azafia se apartará de la dirección de la política nacional.

Los de la Esquerra

El diputado de la Esquerra, señor Tomás y Piers, ha manifestado que ellos no habían recibido ninguna indicación sobre la candidatura del señor Azafia para la Presidencia de la República.

Del atentado preparado contra el señor Azafia

MADRID.—Ha correspondido al Juzgado número 6 la actuación en el esclarecimiento del proyectado atentado contra el actual jefe del Gobierno señor Azafia.

Dicho Juzgado ha comenzado sus actuaciones, habiéndose trasladado a la Cárcel, tomando declaración a todos los detenidos. Se dictará auto de procesamiento contra todos ellos, excepto contra el inspector Carcavilla que se encuentra en Portugal. En Huesca

Sesión del Ayuntamiento

Orden del día para la sesión que se celebrará hoy a las siete de la tarde.

- 1.º Acta de la última sesión celebrada.
- 2.º Distribución de fondos para el mes de Mayo del presupuesto ordinario.
- 3.º Extractos acuerdos adoptados en las sesiones del mes de Abril.
- 4.º Propuesta del Tribunal que juzgó los ejercicios de examen de aptitud para la provision de una plaza de obrero de la brigada de limpieza.
- 5.º Escritos de Jesús Gracia Abellanas.
- 6.º Escrito del alcalde de Toledo.
- 7.º Informes de las Comisiones municipales.
- 8.º Recursos de reposición interpuestos por doña Concepción Pueyo Comas y doña María Pueyo Pueyo.
- 9.º Ruegos y preguntas.

Huesca, 4 de Mayo de 1936.—
El secretario, E. Banzo.

DEL AGRO

Conejos

En el mes de Mayo los gazapos destetados desde hace dos o tres semanas, pueden ser dejados en libertad. Este sistema de crianza da muy buenos resultados; pero hay que tener cuidado de hacerles entrar por la noche en sus cajoneras, porque sería muy peligroso el dejarles fuera, pues existe una gran cantidad de enemigos que fácilmente terminarían con esos gazapos.

Es hora de separar los machos que han de servir de reproductores y castrar a los demás.

Un conejo del cual se quiera sacar el mayor provecho debe ser vendido cuando tenga cuatro meses, y su peso en esta edad debe ser de cuatro libras, esto por lo que se refiere a las razas de talla media, criados especialmente para aprovechar la carne.

No conviene conservar mucho tiempo los animales que puedan ser vendidos, pues hay que sacar de ellos la máxima utilidad.

Los conejos nacidos en primavera o mejor a fin del invierno son más vigorosos que los otros.

Antes de venderlos conviene castrarlos y darles de comer papas nutritivas, salvado, maíz, etcétera, para poderles engordar rápidamente.

De este modo se podrán obtener pieles de mucho valor comercial. Son estos pequeños detalles de los cuales depende muchas veces el éxito de una cría de conejos.

RELIGIOSAS

6 DE MAYO

Santos de hoy
Santos Juan, Lucio, Elodoro.

La caridad con el prójimo

Dice San Francisco de Sales: «La caridad para con el prójimo no nos impide rechazar los ataques de los impíos. A los enemigos declarados de Dios hay que darlos a conocer. ¿No cubrió el Salvador de maldiciones y de inyecciones a los hipócritas y fariseos?... No excluyamos a nadie de nuestras oraciones ni de nuestros servicios posibles, pero desenmascáremos la hipocresía de los enemigos de Dios y de la Iglesia».

Costos del día

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.
La Hora Santa se aplicará en sufragio de la señorita Pilar Vilas.
Continúan en San Lorenzo los cultos al Amor Hermoso; hoy serán a las siete con sermón por el Padre Capuchino Daniel Larranzar.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 218

UNA BODA

A las once y media del día 25 de Abril próximo pasado, en la Iglesia parroquial del Salvador (Catedral), ante el altar de la Sagrada Familia, tuvo lugar el enlace matrimonial de la bellísima y distinguida señorita Ramona San Agustín, con el distinguido joven de Coscollano Antonio López Carrera, de conocida y prestigiosa familia de esa localidad.

Bendijo la unión el virtuoso sacerdote don Francisco Rodríguez, actuando de padrinos don Pedro Carrera y doña Ramona Pafio; firmaron el acta como testigos don Valentín López y don Ramón Manero.

Fueron portadoras de las arras las preciosas niñas María Jesús Pardiña y Alicia Pardiña.

Terminado el acto, la numerosa y selecta concurrencia se trasladó a la popular Fonda del Centro donde les fué servido un acaudado almuerzo con arreglo al siguiente menú: Entremeses variados; Paella a la valenciana; Pollos asados; Ternasco asado; Frutas variadas; Café, Coñac, Champán y Hahnas.

A continuación se organizó un animado baile en el que actuó la renombrada orquesta «Pan Chilín», prolongándose hasta altas horas de la madrugada.

Entre los asistentes al acto recordamos a las distinguidas señoras doña María Carrera, madre del novio; doña Luisa Más de Portolés y doña Ramona Pafio. Las bellísimas señoritas Adela Lorés, Justa Lacambra, Asunción Coronas, Dolores Lacasa, María Cruz Escar y Valeriana Cruel.

El sexo fuerte estuvo representado por los señores don Manuel Portolés, don Pedro Carrera, don Marcelino Sierra, don Jesús Brujan, don Valentín López, don Ramón Manero, don José Martínez, don Antonio Ciria, don Francisco López, don Antonio Castellar, don Esteban Abadías, don Antonio Vinales, don Pascual San Agustín, padre de la novia; don Domingo San Agustín, don José Bruned, don José Belloc, don Ramón Navés, don Santiago San Agustín, don Enrique López, don Angel Campodarve, don Agustín Auseón, don Miguel Gasión y don Alejandro Vicién.

Los novios salieron en viaje de luna de miel para Zaragoza, Madrid y otras poblaciones, que desesamos sea eterna.

Eshorabuena al nuevo matrimonio, haciéndola extensiva a sus respectivas familias.

Economía y Finanzas

Cotización de la Bolsa de Madrid

Día 5 de Mayo de 1936

Deuda 4 por 100 Interior.	71'50
Obligaciones Tesoro 4 x 100.	99'80
D. Amortizable 3 x 100 1928.	75'00
D. Amortizable 4 x 100 1928.	88'75
D. Amortizable 4 x 100 1935.	89'70
D. Amble. 5 x 100 1927 libre.	99'90
D. Amble. 5 x 100 1927 con.	90'00
Deuda Ferroviaria 5 x 100.	96'50
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 x 100	91'50
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 x 100	101'50
Cédulas Cdo. Local 6 x 100.	86'75
Cédulas Crédito Local Interprovincial 6 x 100.	97'25
Obligaciones Ferrocarril Madrid Zaragoza Alicante, 3 por 100 1.ª hipoteca	143'50
Acciones Banco España	480'00
Compañía Arrendataria Tabacos	198'00
Compañía Arrendataria de Petróleos	141'50
Ferrocarril Norte de España.	87'50
Ferrocarril Madrid-Zaragoza-Alicante.	80'00
Sdad. General Azúcar Ords.	000'00
Unión Española Explosivos.	420'00
Compañía B. Minas del Rif.	
Portador	336'00
Compañía Metropolitana.	119'00
C.ª Telefónica. Preferentes.	112'50
C.ª Telefónica. Ordinarias	125'50
Petrolillos.	24'50
Mengemor.	117'00

Cambios

Paris	48'45
Bélgica	124'75
Londres	36'70
Suiza	239'75
Italia	59'30
New-York	7'38
Alemania	2'96

Servicio informativo del Banco de Aragón

Extranjero

Disturbios y protestas

RIGA.—Según informaciones de Tiflis, se han registrado serios disturbios en Baku y en otras ciudades del Cáucaso.

Los obreros se han rebelado en dichos lugares, ya que el Gobierno soviético ha ordenado el embargo de viveres destinados al ejército rojo.

Los compradores de provisiones han sido amenazados por los obreros.

Los miembros de una legación obrera que había acudido a Tiflis con el fin de protestar contra el embargo, han sido detenidos.

Parece que uno de los miembros de dicha comisión ha sido enviado a Siberia.

Hay que ponerse de acuerdo

PARIS.—Bastantes directores de teatros admiten la posibilidad de variar la hora de empezar los espectáculos por la noche, observándose dos tendencias.

Una encaminada a adelantar la hora fijándola en las siete y media, para que el espectáculo termine a las diez y media y el público pueda ir al espectáculo antes de cenar.

La otra, que las funciones deban comenzar después de las nueve de la noche para que el público acuda sin precipitaciones.

No se cree que pueda llegarse a un acuerdo sobre esta cuestión.

Chocolates ORUS

Superiores

Cardatizados

Clases familiares, desde 0'90 pesetas, libra.

Clases finas, desde 1'20 pesetas, libra.

Clases especiales, de sólo cacao y azúcar, desde 1'40 pesetas, libra.

Caja con 110 porciones envueltas, 4'50 pesetas.

Venta exclusiva en Huesca:

Pastelería Viuda de Porta

CIRIOS PARA Primera Comunión

Los más bonitos y más económicos

Siempre SOLER

Se alquila

espacioso local para tienda o despacho. Razón en esta administración.

Este número ha sido visado por la previa censura

¡Agricultores!

Seguro especial contra los accidentes de trabajos agrícolas. AHORRAREIS MUCHO DINERO si antes de contratar un seguro consultáis condiciones a la FIDES, Compañía de Seguros contra los riesgos de transportes y los accidentes de toda naturaleza o a su delegado para esta provincia

Don Pedro Arregui Tornés.—Corredor de Comercio
Avenida de la Libertad, n.º 9, prel.—HUESCA

Carmen Oliet

HUESCA
Almacén de cereales, nitratos, potasas

Amoníaco, Superfosfatos 18/28

Cemento Portland de todas las marcas y Yeso

Despacho: Padre Huesca, 28
TELEFONO 71

Caja Hispana de Previsión y Crédito
SOCIEDAD COOPERATIVA

Suscripciones a plazos o títulos de Ahorro.
Suscripciones al contado o títulos de Renta.
PRESTAMOS A LOS SUSCRIPTORES REGLAMENTARIAMENTE,
Asesoría Jurídico Administrativa.
Asesoría sobre Valores.
Consultas en general completamente gratuitas

Agencia General para Aragón
Conde Aranda, 27. Teléfono 47-90
ZARAGOZA

Autobuses Huesca-Zaragoza

CIRCULAN DIARIAMENTE CON EL SIGUIENTE

HORARIO	
Salidas de HUESCA:	Llegadas a ZARAGOZA:
Primer coche a las 8'45	Primer coche a las 10'50
Segundo » a las 18	Segundo » a las 20
Salidas de ZARAGOZA:	Llegadas a HUESCA:
Primer coche a las 8	Primer coche a las 10
Segundo » a las 17'15	Segundo » a las 19'15

Billetes reducidos de ida y vuelta.—Encargos a domicilio.

A las señoras:
Sombreros últimos modelos inmenso surtido

Mercedes Ferrer Coso Galán, 47, :::: enfrente

Almorranas Préstamos

Ulceras-Varices
cura radical SIN OPERACION
Jaime Ledesma
Especialista del Hospital de la CRUZ ROJA en enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis
ALFONSO I, 16, PRINCIPAL
Consulta de once a una
ZARAGOZA

Delegados e Inspectores

DE TRABAJO. Inmediata convocatoria. No se exige título. «Preparación», a cargo del señor Arán, ex Delegado. 40 pesetas mes. Textos. Folletos con detalles, gratis.

Academia "Editorial Reus"

Clases: Preciados, 1 Libro: Preciados, 6. Apartado 12.250 - Madrid

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO SE ADMITEN ESQUELAS HASTA LAS DOS DE LA MADRUGADA

Quince días de verdadera ganga
Precios nunca vistos en armarios de luna, mesas comedor, máquinas escribir y aparatos radio de varias marcas.

VENTAS AL CONTADO

ANGEL LOPEZ
Ramiro el Monje, n.º 27 : Huesca

Soy la mejor

Lejía MORA

Comprar sólo una botella y seréis clientes eternos

Por cada botella de lejía MORA se regala un número para el gran sorteo de regalos en combinación con la Lotería Nacional de 11 de Octubre de 1936, llamada de la Cruz Roja.

Primer premio. Un modernísimo dormitorio completo compuesto de: armario de dos lunas, cama de matrimonio, somier de hierro, tocador, dos mesitas de noche y dos calzadoras.

Segundo premio. Una estupenda mesa automática para comedor, con seis sillas curvadas.

Tercer premio. Un formidable armario de comedor.

El primer premio de la lotería del 11 de Octubre corresponde al primero de mis regalos y así sucesivamente.

FABRICANTE:

Joaquín Lafarga. - Huesca

Al dar la hora

de cada comida, tome usted una cucharada del poderoso reconstituyente, Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina para devolver la vitalidad a las mujeres **anémicas**

Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD
normaliza su función intestinal. Grajeas en cajitas. Pídesse en farmacias.

Fábrica de Pastas para Sopa
Antonio Palacio

Lea V. "La Tierra,"
INSTITUTO DE ESTUDIOS
Tip. de LA TIERRA

Ayer, a las cuatro (hora local), las tropas italianas entraron en la ciudad de Addis Abeba

El ministro inglés en Addis Abeba comunica la entrada de los italianos en la capital

Antes de la llegada de los italianos

DJIBOUTI.—Se reciben noticias de Addis Abeba diciendo que Legación de Francia ha sido rodeada por grupos de saqueadores. Los víveres escasean.

Tropas de la Colonia francesa de Tiri Adua han recibido órdenes de partir para Addis Abeba.

Los italianos entran en Addis Abeba

LONDRES.—Los italianos, a las cuatro (hora local), han entrado en Addis Abeba.

Se ha recibido un mensaje del ministro inglés en Addis Abeba en el que participó al Gobierno la entrada de los italianos en la capital del imperio etíope.

Mussolini, habla al pueblo

ROMA.—A las cinco y cuarenta y cinco minutos ha comenzado la movilización por la ocupación del ejército italiano de Addis Abeba.

Mussolini se ha dirigido al pueblo, diciendo que este hecho pone fin a la guerra.

Las manifestaciones de entusiasmo son grandes.

La sesión parlamentaria de ayer

Continuó la interpelación del señor Bermúdez Cañete y hubo una actuación enérgica del señor Pavón, de la Ceda

MADRID.—El señor Jiménez Asúa abre la sesión a las cinco menos diez minutos. La concurrencia es regular.

Se aprueba un proyecto estableciendo normas para la tramitación de los recursos contra los fallos de los jurados mixtos en cuestiones de reclamaciones por despidos y por salarios.

Se aprueban luego concesiones de pensiones para los familiares de cuatro oficiales de Prisiones asesinados y del Magistrado señor Pedregal.

El conde de Gamazo interviene para solicitar que se habilite en cada sesión un tiempo prudencial para destinarlo a ruegos y preguntas. Dice que los sucesos ocurridos ayer en Madrid han sido algo vergonzoso. (Grandes protestas en los bancos socialistas).

El señor Calvo Sotelo: Vergonzoso, sí. Fueron arrastradas varias mujeres indefensas. (El escándalo se reproduce arrechándose.)

Continúa una interpelación

Sigue discutiéndose la interpelación del señor Bermúdez Cañete.

Interviene el señor Guerra del Río para desmentir la afirmación hecha por el señor López Goicoechea en el sentido de haber sido nombrado delegado del Trabajo uno que fué cochero del señor Lerroux.

Pavón, de la Ceda, interviene para refutar imputaciones falsas del señor López Goicoechea, de la mayoría.

Habla de los nombramientos de delegados de Trabajo y afirma que cuantos se hicieron siendo el señor Salmón ministro del departamento, lo fueron con arreglo a las leyes en vigencia. Pide a López Goicoechea que en lugar de hablar sin concretar, señale casos particulares y cite nombres.

En cuanto a que fuera nombrado delegado del Trabajo un cochero del señor Lerroux, dice que él nada sabe de esto; lo que sí puede decir y lo sostiene —añade— que fué denunciado un delegado de Trabajo nombrado por los radicales y la Ceda lo echó del cargo por comprobarse la denuncia.

En cambio, puedo también citar el caso del delegado de León, que fué nombrado en tiempos en que el señor Largo Caballero ocupaba el ministerio de Trabajo. A ese delegado se le tuvo que echar por la Ceda porque se llevó hasta los muebles.

Rectifica López Goicoechea diciendo que a ese delegado se le echó por no haber contribuido a la suscripción pro fuerza pública a raíz de los sucesos de Asturias.

Para no quedar como un vulgar calumniador

El señor Pavón interviene y dice

a López Goicoechea: Si su señoría no cita nombres como yo he hecho y señala culpabilidades concretas contra delegados pertenecientes a la Ceda, S. S. quedará como un vulgar calumniador.

López Goicoechea afirma que Salmón distrajo fondos de la Junta contra el Paro.

El señor Gil Robles: Pido que inmediatamente se discuta esto.

El presidente ofrece que mañana a las cinco se haga.

Pavón interviene de nuevo diciendo a López Goicoechea que mientras siga como hasta ahora sin ser capaz de señalar un caso concreto, quedará convertido en un vulgar calumniador.

Interviene Bermúdez Cañete. Pide que se resuelva el problema del paro. La Ceda va contra los capitalistas llenos de egoísmo; pero el capital que está dispuesto a ejercer una función social merece todo el apoyo.

Zabalza, socialista, defiende la actuación de los correligionarios suyos.

A continuación los ministros de Trabajo, Guerra e Instrucción, dan lectura a varios decretos.

Miñe, comunista, dice que si el Frente Popular fracasa, el pueblo se tomará lo que le corresponda.

Se suspende la interpelación y a las nueve menos diez minutos se levanta la sesión.

Provincias

Los de Unión Republicana, disgustados

MURCIA.—Una personalidad del partido de Unión Republicana ha expresado el disgusto existente en el partido por haber hecho suyas el alcalde de Cartagena, de U. R. las peticiones elevadas al Gobierno por los marxistas con ocasión del mitin de González Peña.

U. R. de Murcia se encuentra en pública discrepancia con los marxistas y parece que con este motivo va a pedir la destitución del alcalde de Cartagena.

Se incautan obreros y empleados de unos servicios

UBEDA.—La línea de tranvías que comunica a esta población con la estación de Baeza llevaba cuatro días paralizada a causa de los enormes atrasos que la Compañía tenía con la brigada suministradora del fluido eléctrico, por lo que ésta le había cortado la corriente.

En la mañana de ayer una comisión de obreros ferroviarios se presentó en la estación y se incautó del servicio de tranvías, que en lo sucesivo será explotado por cuenta de los empleados.

Han cesado con tal motivo cuantos funcionarios prestaban servicio en la Compañía y el Consejo de Administración de la misma.

Como no pudieron despacharse todos los asuntos, la reunión continuó por la tarde

El Consejo de ministros celebrado ayer mañana

MADRID.—Esta mañana, sobre las once, se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo ordinario.

Hasta las tres menos cuarto de la tarde prolongaron su labor los ministros.

Cuando el señor Barcia, ministro de Estado, salía del Consejo, dijo a los periodistas que como no habían tenido tiempo material para que pudiesen informar todos sus compañeros de Gabinete, se había acordado continuar la reunión esta tarde y que el Consejo se celebraría en el edificio del Congreso.

La referencia

Como de costumbre, dió el señor Ramos la referencia del Consejo.

Ha sido aprobado un Decreto de la Presidencia sobre organización del Museo del Tapiz.

Se han dictado nuevas normas a las que habrá de sujetarse la administración de El Escorial. Con esta modificación se quiere ir a evitar la dualidad que pudiera haber en las funciones entre el Patronato y el Patrimonio de la República.

Se acordó, en el despacho del ministro de Estado, la concesión de cuatro Grandes Cruces de la República para concederlas a personalidades extranjeras. Los nombres de los distinguidos con estas condecoraciones se harán públicos una vez que haya sancionado el jefe del Estado las oportunas disposiciones de concesión.

Por el titular de Estado se hizo una exposición de los resultados arrojados por las elecciones legislativas.

Inmediatamente de efectuarse la inauguración de la fábrica de energía eléctrica conectó la corriente y se reanudó el servicio.

Este mediodía llegó a Ubeda el gobernador civil para intervenir en el caso.

Se da por descontado el cese de la Compañía explotadora del negocio.

Los bárbaros en acción

VALENCIA.—Ha sido destruida la parafísica cruz de hierro situada en la cumbre del monte del Salvador de Alcira.

Se evita la explosión de una bomba

MURCIA.—Unos desconocidos colocaron una bomba junto a la ventana del Ayuntamiento de Totana.

La Guardia civil descubrió el artefacto y pudo retirarlo antes de que estallara.

Vaya botija con sorpresa

PALMA DE CONDADO.—En el sitio conocido por los Picos, de este término municipal, lugar en el que hay restos de haber existido edificaciones en tiempo de los árabes, varios obreros campesinos, entre los cuales se encontraba José Ramírez Gil, descubrió con la azada con que trabajaba una botija de tamaño pequeño que contenía diez y seis monedas de oro y varios lingotes del mismo metal.

Las monedas son de la época árabe y según afirman los técnicos que las han visto, su valor histórico es muy grande, no teniendo figura redonda. El obrero que hizo el hallazgo repartió varias entre sus compañeros de trabajo y se reservó la mayor parte de ellas.

La botija fué donada a la dueña doña Amalia Daza.

Para acabar con las algarabías en la calle

SAN SEBASTIÁN.—El gobernador civil señor Artola, ha dado órdenes terminantes para evitar las manifestaciones de niños, así como todo lo que pueda implicar algarabía pública, con la detención de los inductores de tales actos.

También por orden del gobernador se practicaron anoche numerosos coches. Pero su resultado ha sido infructuoso.

lativas en la República Francesa y se apuntaron las posibles derivaciones de este hecho político en la situación europea.

Se estudió la propuesta de convenio comercial entre España y Méjico.

El titular de Hacienda informó sobre cuestiones de su departamento y especialmente sobre la recaudación que acusa alza en el pasado mes de Abril.

El mismo ministro informó sobre un proyecto de ley para crear un impuesto en la contribución territorial y dejando exenta la pequeña propiedad.

El señor Domingo dió cuenta de un proyecto de ley sobre reconstrucción de monumentos nacionales. Trajo también un proyecto de ley para establecer el pago, en dos plazos, de los Títulos profesionales.

El problema del paro

Siguió su conversación con los periodistas el señor Ramos diciendo que se había ocupado la reunión de hoy del paro obrero. Se acordó conceder mil millones de pesetas para ejecutar obras en todas las provincias españolas. Falta solamente articular los planes de cada Ministerio en relación con las obras que han de ejecutarse.

También dijo el señor Ramos, como antes hizo el titular de Estado, que no habiendo podido despachar todos los compañeros de Gabinete volvería a reunirse en el Congreso esta tarde el Consejo.

Ampliación al Consejo de ministros celebrado por la mañana

El ministro de la Gobernación se lamentó de ciertos bulos y elogió la conducta de la fuerza pública.

En el Consejo que esta mañana celebraron los ministros en la Presidencia, el señor Casares Quiroga, en su despacho, hubo de lamentarse de ciertos bulos absurdos que estos últimos días se han hecho circular por Madrid y que dieron origen a algunos incidentes.

El ministro de la Gobernación tuvo frases de franco elogio para la conducta de la fuerza pública.

Se trató en la reunión de la conveniencia de nombrar un vicepresidente del Consejo, pero nada se acordó en firme.

En cuanto a la concesión de cuatro Grandes Cruces de la República que se da en la referencia oficiosa, se sabe que estas distinciones se han concedido al presidente del Consejo, al ministro de Comercio y a dos subsecretarios de Polonia.

Los mil millones destinados para el paro obrero se obtendrán de un empréstito cuyas condiciones todavía no han sido fijadas.

El Consejo de ministros celebrado por la tarde

Hacia la reforma del Instituto de Reforma Agraria

MADRID.—A las cinco y media de la tarde se reunieron los ministros para celebrar Consejo, continuación del que había tenido esta mañana en la Presidencia.

La reunión de la tarde tuvo lugar, como ya se había anunciado, en una de las secciones del Congreso.

El titular de Comunicaciones dió la referencia a los periodistas.

Les dió que había sido aprobado un proyecto de ley sobre régimen de trigos y la organización del Instituto de la Reforma Agraria.

Los periodistas preguntaron al señor Blasco Garzón en qué consistía esa disposición sobre régimen de trigo.

—Se trata de la liquidación del anterior régimen, pero no es una disposición nueva.

En los pasillos de la Cámara

Gil Robles se quejó al ministro de la Gobernación de las detenciones de afiliados de Acción Popular

MADRID.—En los pasillos del Congreso el señor Gil Robles conferenció con el ministro de la Gobernación señor Casares.

El jefe de Acción Popular dijo luego a los periodistas que se había quejado ante el ministro de la Gobernación por los detenidos gubernativos entre miembros de Acción Popular y que en la actualidad suman unos dos mil quinientos.

El señor Casares a la queja del señor Gil Robles contestó que dejará en libertad a los que, efectivamente, pertenecen a Acción Popular, pero no a aquellos que no lo son más que de nombre, pues en realidad pertenecen al fascio.

Yo—añadió—le he dicho que si se sigue como hasta ahora va a resultar que todos van a pertenecer a Falange Española.

Sobre el parlamentarismo

Luego el señor Gil Robles hablaba ante un grupo integrado por diputados y periodistas.

El jefe de la Ceda manifestaba que tal como se están poniendo las cosas, en fecha próxima tendría que cerrar el ciclo de su actuación política abierto en el año 1931, ya que el partido que él encabeza se fundó para desenvolver una labor parlamentaria, para actuar dentro del Parlamento; pero a este paso cada día el interés del valor parlamentario es menor.

Pavón, felicitado

El diputado de la Ceda señor Pavón, después de su intervención de esta tarde en la Cámara, fué muy felicitado por diputados de distintos grupos de la oposición. Se estimó que había estado lleno de acierto en la respuesta al señor López Goicoechea quien se mostró impotente para contestar a sus argumentaciones.

Los socialistas y los bu-gueses de izquierda

LOGROÑO.—Se ha comentado mucho el discurso que en el mitin de unificación juvenil marxista pronunció el gestor socialista de la Diputación don Alfredo Marfíez. Este presentó a las mujeres como las forjadoras de la victoria del Frente Popular y las animó a que estén prontas a la lucha para en la revolución próxima vencer definitivamente al capitalismo.

Censura a la banca, a la que el grupo se negase a prestar su concurso para la solución del paro obrero y dijo que si al obrero no le dan lo que necesita, que es trabajo, sabrá tomarse por la fuerza lo que crea conveniente, por encima del Gobierno y del Frente Popular, si es preciso.

Añunció que en fecha muy próxima las masas obreras tendrán que oponerse energicamente a la trayectoria que los partidos republicanos tratarán de imprimir al Frente Popular.

No hay que olvidar—dijo—que en Izquierda Republicana hay muchísimos burgueses que explotan a los obreros con tanta saña como pueden hacerlo los patronos derechistas.

Lo que dice Azaña

Terminado el Consejo, el presidente, don Manuel Azaña, pasó a conferenciar con el presidente de la Cámara.

Dijo a los periodistas que iba a pedir hora al jefe del Estado para acudir a despachar con él, pues quería, de ser posible, recoger la firma del señor Marfíez Barrio en los asuntos que en los Consejos de hoy habían quedado despachados.

Ayer se corrió la primera etapa de la II Vuelta a España

MADRID.—Ayer se corrió la primera etapa de la II Vuelta a España en bicicleta organizada por el diario «Informaciones».

La etapa era Madrid-Salamanca, con un recorrido de 210 kilómetros.

La llegada a Salamanca se efectuó a las dos y cuarenta y siete minutos.

La clasificación se hizo así: Deleur (belga), Capella, Izquierdo (españoles); Bertoli, Trueba, Carretero.

Incidentes en el Instituto del Cardenal Cisneros

MADRID.—En el Instituto del Cardenal Cisneros se produjeron esta mañana algunos incidentes entre estudiantes fascistas y otros de la F. U. E.

Se repartieron algunos golpes. Fuerzas de Asalto acudieron pero no tuvieron necesidad de actuar.

Por la muerte del jefe fascista

PALENCIA.—En el pueblo de Caño de los Condes, el domingo se dió muerte por elementos contrarios al jefe de Falange Española el señor Fierro.

Al conocer el pueblo el atentado se lanzó a la calle y dió muerte al presidente de la Casa del Pueblo y fueron heridos cuatro o cinco significados socialistas. Luego fueron asaltadas las casas de los comunistas y se destrozaron sus muebles.

Los esfuerzos soviéticos para atraerse a sindicalistas y anarquistas catalanes

BARCELONA.—Se ha reunido la Conferencia de Unidad Sindical, a la que han asistido más de doscientos delegados de los Sindicatos de toda Cataluña.

No han concurrido los de la «CNT» ni la «FAI».

Fué designado secretario Andrés Nin, que está encargado de convencer a los anarquistas para que asistan a estas reuniones. Todos los intentos han fracasado ruidosamente.

Se puede dar por hecha la fusión de socialistas, comunistas, Sindicatos de oposición y autónomos, pero quedan fuera los de la «CNT», que tienen en Cataluña más fuerza que todas las organizaciones unidas.

Desde hace varios meses Moscú trata en vano de vencer tan tenaz resistencia.

Precisamente ahora que los organismos revolucionarios, siguiendo la táctica señalada por Rusta, adoptan la postura separatista, la «CNT» y la «FAI», emprenden una ardorosa campaña anticatalanista, oponiéndose a los propósitos de fraccionar España.

Para hacer un último esfuerzo contra esta resistencia, Rusta ha enviado a los camaradas Bode maun (de la Internacional de Sindicatos Obreros Rojos) y Boris Krajevskv.

Este último habla perfectamente el castellano y se ha acreditado en su labor como presidente del Komintern en Hispanoamérica y por la represión de Crimea como lugarteniente de Bela Kun.

El Congreso extraordinario de la C. N. T.

ZARAGOZA.—Continúa sus tareas el Congreso extraordinario de la C. N. T.

Han asistido 615 delegados, representando a 589.294 trabajadores confederados.

Los sesiones se desarrollan dentro de la más copiosa labor, y en ellas impera el sentido libertario y no el marxista.